

Agenda 21:

la Ville d'Onex a construit un forage, un jardin scolaire et des latrines au Burkina Faso

« En 2012, nous n'avions pas d'eau potable. Nous buvions l'eau sale des marigots. Chaque jour, nous tombions malades et cela nous empêchait de travailler à l'école. Plus de 10 élèves pouvaient aller au dispensaire pour se soigner », explique l'un des élèves de l'école de Gomin, village burkinabé situé en pleine brousse, à 1h30 de voiture de la ville la plus proche.

Depuis, grâce à la Ville d'Onex, la vie sur place a beaucoup changé. Un programme d'aide au développement a été mis sur pied en partenariat avec les associations Terragir et Graine de Baobab, qui réalise des projets de développement durable au Burkina Faso depuis plus de dix ans. Six classes d'Onex – deux par année – ont été impliquées dans les différentes étapes qui ont duré trois ans, en lien avec l'Agenda 21 scolaire. L'école d'Onex-Parc avait déjà participé à un programme très similaire avec l'école de Quero, au Pérou.

Economiser pour donner

Durant l'année scolaire 2012-2013, deux classes de 8P des Tattes ont été sensibilisées par l'association Terragir au quotidien des enfants au Burkina Faso et aux économies d'énergie possibles dans leur école dans le cadre du programme d'énergie solidaire Robin des Watts (voir encadré). L'argent économisé sur la consommation à l'école des Tattes a servi à la construction d'un forage dans le village de Gomin, qui n'avait pas accès à l'eau potable.

Les élèves sont ainsi beaucoup moins malades et ne manquent presque plus l'école.

Deux classes de 5P des Tattes ont été, à leur tour, initiées au quotidien des enfants burkinabés par Graine de Baobab, ainsi qu'aux plantations, lors de l'année scolaire 2013-2014, en parallèle à la création d'un jardin scolaire. Des bananiers, papayers, tomates, salades, oignons, piments et autres aubergines ont été plantés en Afrique, permettant un petit apport en vitamines et un modeste revenu grâce à leur vente. Dans le même temps, des plantations ont été effectuées, en classe, à Onex, dans le cadre des modules des « Balcons vivants » organisés par Pro Natura.

Le programme d'énergie solidaire Robin des Watts initie un partenariat de solidarité énergétique entre le Nord et le Sud. Il propose des actions concrètes menées par les usagers du bâtiment (réduction du chauffage, meilleure gestion de l'éclairage et des appareils électriques) qui vont permettre de réaliser des économies d'énergie conséquentes.

Ces économies générées par une meilleure gestion de l'énergie des bâtiments sont alors investies dans un projet permettant, grâce aux énergies renouvelables et à des systèmes simples, d'améliorer les conditions de vie d'une communauté au Sud.

Ces derniers mois, deux classes de 6P de l'école du Bosson ont correspondu avec l'école de Gomin. Graine de Baobab les a sensibilisés aux droits de l'enfant, à l'accès à l'eau et à l'alimentation, lors de quatre modules. Pendant ce temps, au Burkina Faso, des latrines ont été créées, un éclairage installé dans les classes, de même qu'une cuisine avec foyers améliorés. « Ce sont des changements très importants pour les élèves, mais également pour leurs familles. Ils améliorent vraiment leur qualité de vie ainsi que leurs résultats scolaires », se réjouit Eliane Longet, Présidente de Graine de Baobab.

